

Newsbeitrag | 13.06.2024

highQ gewinnt 1. Preis beim Deutschen Award für Nachhaltigkeitsprojekte 2024

Die Plattform highQ MobilitySuite wurde zusammen mit der App mytraQ und dem Bonusprogramm ZEITMEILEN ausgezeichnet

ntv, DUP Unternehmer und das Deutsche Institut für Service-Qualität haben am Dienstag, den 11. Juni 2024, Projekte aus allen Wirtschaftsbereichen prämiert, die Nachhaltigkeit vorbildhaft umsetzen. 342 Projekte wurden nominiert, 70 überzeugten die hochkarätig besetzte Jury. In der Kategorie „Dienstleistung – Mobilität/Logistik“ belegte die highQ MobilitySuite zusammen mit mytraQ und dem Bonusprogramm ZEITMEILEN den 1. Platz.

Bewertet wurden der Wirkungsgrad und Nutzen des Projekts, das Ausmaß des technischen, sozialen oder wirtschaftlichen Wandels, der Grad der kreativen Leistung, die Relevanz für das Kerngeschäft des Unternehmens und der Branche sowie die Aktualität.

highQ MobilitySuite + mytraQ + ZEITMEILEN

So heißen unsere ganzheitliche Mobilitätsplattform, Mobilitäts-App und Bonusprogramm für nachhaltiges Mobilitätsverhalten. Zusammen sind sie unser angewandter Beitrag zur Mobilitätswende und zur Erreichung der Klimaziele der EU, Länder und des Bundes. Die highQ MobilitySuite bildet die Basis für eine smarte Mobilität: Hier laufen sämtliche relevante Daten zusammen, vom aktuellen Verkehr über Wetter bis hin zu Staumeldungen. Mit der nutzerfreundlichen mytraQ-App können Fahrgäste ihre Fahrten über alle verfügbaren Mobilitätsangebote hinweg planen, buchen und bezahlen. Und das ZEITMEILEN-Bonusprogramm belohnt gemeinwohlkonforme Mobilität und ist ein erprobter Anreiz, öfter das Auto stehen zu lassen.

Incentivierung funktioniert

Die Softwarelösungen sind White-Label-Produkte und können mit individuellen Namen und CI von Kunden eingesetzt werden. Seit November 2022 nutzt die Ruhrbahn Essen das ZEITMEILEN-Bonusprogramm von highQ Computerlösungen. bonus mobil heißt die Lösung und belohnt umweltfreundliche Mobilität mit attraktiven Vorteilen. Das funktioniert ganz einfach: Fahrgäste sammeln in Essen und

Mülheim an der Ruhr mit der kostenlosen bonus mobil-App automatisch Punkte (hier Klima-Moneten genannt), wenn sie das Auto stehen lassen – sich also zu Fuß, mit dem Fahrrad oder den öffentlichen Verkehrsmitteln fortbewegen. Die gesammelten Klima-Moneten können gegen attraktive Rabatte bei der Ruhrbahn und Kooperationspartnern eingetauscht werden.

Challenges und Gamification

Während der Europäischen Mobilitätswoche (EMW), vom 16. bis 22. September 2023, konnte man beispielsweise mit der bonus mobil-App an der „bonus mobil-Challenge“ teilnehmen. Wer seine Wege umweltfreundlich zurücklegte und das Auto stehen ließ, sammelte umweltfreundliche Kilometer. In sogenannten Challenges wurden Aufgaben gestellt. Zum Beispiel „fahre 50 Kilometer mit dem ÖPNV“, „fahre 40 Kilometer mit dem Fahrrad“ oder „gehe 10 Kilometer zu Fuß“. Wer eine oder mehrere Aufgaben absolvierte, nahm an der Verlosung teil. Wer dabei besonders viele Emissionen einsparte, steigerte die Chance auf einen Hauptgewinn. 158 Teilnehmerinnen und Teilnehmer haben allein in dieser Woche über 6.000 Kilometer umweltfreundlich zurückgelegt und dabei 680 Kg CO₂-Emissionen eingespart und tolle Preise gewonnen.

Umweltfreundlich zurückgelegte Wege erkennt die bonus mobil-App automatisch und errechnet im Vergleich zu einer Autofahrt die entsprechende CO₂ und NO_x-Einsparung. Seit Einführung wurden schon viele hunderte Tonnen eingespart – beide Werte sind für alle in der App erkennbar und erhöhen sich stetig.



(Foto: Thomas Ecke/DISQ/ntv/DUP UNTERNEHMER) Tom Hoppelshäuser und Tim Krischak, beide Ruhrbahn GmbH, Brigitte Zypries, Schirmherrin des Awards, Dr. Katharina Peine und Dominik Danda, beide highQ Computerlösungen GmbH



(Foto: Thomas Ecke/DISQ/ntv/DUP UNTERNEHMER) ntv-Moderator Torsten Knippertz und Dr. Katharina Peine, highQ Computerlösungen GmbH



Die ZEITMEILEN von highQ im Einsatz bei der Ruhrbahn Essen unter dem Namen bonus mobil, App und Screenshots



Über highQ Computerlösungen GmbH

Das 1996 in Freiburg gegründete Software-Unternehmen unterstützt Kommunen, Verkehrsbetriebe, Unternehmen und Finanzinstitute mit innovativen IT-Lösungen bei der Planung, Durchführung, Optimierung und Überwachung ihrer Aufgaben. Im Bereich Mobilität will highQ dazu beitragen, den Verkehr flüssiger und umweltfreundlicher zu gestalten. Im Mittelpunkt steht dabei das Konzept der Mobilitätsplattform, die verschiedene Mobilitätsdienstleister digital vernetzt. Mit innovativen digitalen Lösungen soll die Verkehrswende vorangebracht und eine nachhaltige Mobilität zum Nutzen der Gesellschaft geschaffen werden – wir nennen das *Social Mobility*. Zurzeit beschäftigt highQ rund 70 Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter an den sechs Standorten Freiburg, Berlin, Frankfurt, Hamburg, Stuttgart und seit kurzem auch in Weimar.

Pressekontakt

Marek Sievers

Tel. +49 40 / 524 795 735

m.sievers@highQ.de

Weitere Informationen finden Sie unter www.highQ.de